

Talence, le 2 juillet 2024

Communiqué de presse

Restitution de « Chœur de Showmeuses » à l'occasion du festival Jardins Sonores Dimanche 7 juillet 2024 16h – Parc Chantecler

La Ville de Talence s'est associée à l'Inconnue afin de porter un projet musical et social à destination des femmes en recherche d'emploi sur son territoire. Ce projet de chorale participative verra son aboutissement pendant un temps de restitution sur la scène du festival Jardins Sonores, le dimanche 7 juillet 2024 à 16h au parc Chantecler.

« Chœur de Showmeuses » est un projet participatif élaboré par L'Inconnue, scène de musique actuelle présente sur le territoire talençais. Initié en collaboration avec l'Association Chahuts, il s'adresse à des femmes éloignées de l'emploi. Le nom « Showmeuses » est un jeu de mot formé avec les termes « chômeuse » et « show », qui signifie « spectacle » en Anglais.

Une chorale participative pour lutter contre l'isolement

L'objectif de ce dispositif est de constituer un chœur qui écrit collectivement des chansons sur le thème du travail et du chômage des femmes. Les paroles s'inspirent de l'expérience de chacune et d'un partage de connaissances sur les courants féministes. Cette action a pour objectif de restaurer sa confiance en soi en mettant en avant des compétences invisibilisées que les femmes développent dans toutes leurs activités quotidiennes. Ces rendez-vous permettent de nouer des liens entre participantes et de lutter ainsi contre l'isolement. Un premier opus a été présenté dans le cadre du festival Chahuts à Bordeaux en juin 2021 et c'est aujourd'hui au tour de Talence d'expérimenter ce format original, à la fois social et artistique, en accord avec sa démarche d'accompagnement des demandeurs d'emploi.

Des ateliers et une restitution finale aux Jardins Sonores

Le service emploi, le CCAS et le lieu Re'ssources ont mis en place le dispositif à Talence, qui a débuté par deux temps de rencontre et d'échange. Ces temps ont été suivis de 13 ateliers de création (écriture des textes, composition de la mélodie, répétitions, ...). Les huit participantes talençaises ont été accompagnées tout du long par l'artiste Mariele Baraziol. Ces instants de création collective ont donné naissance à une dizaine de chansons sur le thème du travail et du chômage. Les « Showmeuses », ravies de leur expérience, interpréteront leurs chansons à l'occasion du festival Jardins Sonores.

Jardins Sonores, le festival musical de l'Inconnue

Organisé par L'Inconnue au parc Chantecler, le festival Jardins Sonores invite petits et grands à vivre la musique sous toutes ses formes pendant deux jours. La programmation est axée sur la découverte à travers des stages de création, des ateliers, des concerts et de multiples curiosités sonores. Le credo du festival est ainsi de célébrer la création, tout en mettant en avant l'expression artistique locale. La prochaine édition se déroulera les samedi 6 et dimanche 7 juillet 2024.

